

Guido Hüni  
Leiter Gemeindewerke  
direkt 044 835 83 03  
guido.hueni@dietlikon.org

Protokollauszug vom 07.04.2020

80 36.03.1 Stationen, Bahnanlagen  
**SBB-Brüttenertunnel; Liftanlagen beim Bahnhof Dietlikon (kommunale Mehranforderung); Verzicht**

## a) Ausgangslage

Mit Beschluss Nr. 272 vom 18.12.2018 bzw. Nr. 35 vom 19.03.2019 hat der Gemeinderat die SBB AG beauftragt, im Rahmen eines Vorprojektes folgende kommunale Mehranforderungen zu planen:

- Personenüberführung Bahnbrüggli, Passerelle (u.a. Ergänzung mit Lift)
- Personenunterführung Mitte
- Strassenunterführung Faisswiesenstrasse

Mit Datum vom 15.12.2019 legt die SBB AG dem Gemeinderat das Vorprojekt für die kommunalen Mehranforderungen vor. Gemäss Kostenschätzung vom 16.12.2019 verursachen die einzelnen Projekte folgende Kosten (inkl. MwSt.):

- |   |                        |
|---|------------------------|
| • Personenüberführung Bahnbrüggli, Passerelle (u.a. Ergänzung mit Lift) | Fr. 2'424'327          |
| • Personenunterführung Mitte  | keine Bestellung nötig |
| • Strassenunterführung Faisswiesenstrasse                               | Fr. 5'358'075          |

## b) Erwägungen

Nach Auffassung des Gemeinderates stehen die hohen Investitionen sowie die jährlich für den Unterhalt der beiden Liftanlagen anfallenden Kosten in keinem Verhältnis zum Nutzen der Anlagen. Aus diesem Grund verzichtet der Gemeinderat darauf, der Gemeindeversammlung einen Kreditantrag für die Liftanlagen zu stellen.

## c) Initiativrecht

Rechtliche Abklärungen beim Gemeindeamt des Kantons Zürich haben ergeben, dass der Gemeinderat den Stimmberechtigten nur Anträge zur Beschlussfassung vorlegen darf, die er unterstützt. Diese Vorschrift verbietet es dem Gemeinderat, die Gemeindeversammlung über die Liftanlage abstimmen zu lassen. Die Stimmberechtigten können aber mittels einer Einzelinitiative einen Entscheid der Gemeindeversammlung erwirken.

SBB-Brüttenertunnel; Liftanlagen beim Bahnhof Dietlikon (kommunale Mehranforderung); Verzicht

**Beschluss:**

1. Der Gemeinderat verzichtet aus finanziellen Überlegungen darauf, der Gemeindeversammlung einen Kreditantrag für die Erschliessung der Perrons mit einer Liftanlage zu unterbreiten.
2. Es wird davon Kenntnis genommen, dass die Stimmberechtigten mit einer Einzelinitiative eine Abstimmung durch die Gemeindeversammlung herbeiführen können.
3. Mitteilung an:
  - Gemeinderat Philipp Flach
  - RPK (zur Information)
  - Ortsparteien (zur Information)
  - Raum, Umwelt + Verkehr
  - Finanzen
  - Akten

Gemeinderat

Edith Zuber  
Gemeindepräsidentin

Martin Keller  
Gemeindeschreiber

Versand: